

## AUTOUR D'AUXERRE

■ 03.86.72.00.80 ■

### ▼ CHARBUY

# L'ufologie dans la peau

Rémy Fauchereau recueille les multiples témoignages sur les observations d'objets volants non identifiés dans l'Yonne.

*« Recherche témoins ayant observé des OVNI (Objets volants non identifiés) sur le territoire de l'Yonne. Anonymat respecté ». Sur des affiches apposées dans des villages ou des annonces parues dans des publications, les Yonnais peuvent lire régulièrement cet appel à témoins. L'homme qui le lance, c'est Rémy Fauchereau, un habitant du Ponceau, dans la commune de Charbuy. A 53 ans, ce technicien biologiste de formation, actuellement garde-malade, s'intéresse aux OVNI « depuis l'âge de 16 ans ».*

#### « Rationaliste »

Cela suite à la lecture, alors, de deux ouvrages sur la question qu'il lui prêta un copain. « Cela m'a passionné ». Dès 1971, il adhère à l'association parisienne GEPA (Groupeement d'étude des phénomènes aériens), disparue depuis. Aujourd'hui, Rémy Fauchereau est membre de plusieurs structures, dont le SCEAU (Sauvegarde, conservation des études et archives ufologiques), « qui ne défend aucune hypothèse en ufologie » (mot issu de Unidentified flying object : UFO). Au sein de cette association, « nous sommes plutôt classés comme des sceptiques et des rationalistes, et nous dénonçons les sectes, notamment celles classées "soucuppistes" par la commission de l'Assemblée nationale ».

Car Rémy Fauchereau est loin d'être un illuminé. « Aux Etats-Unis, les OVNI, c'est quasiment une religion, ce que je réfute, comme toute croyance ». La fameuse histoire de Roswell, au pays de l'Oncle Sam en 1947, « je n'y crois guère ; nous essayons plutôt de voir si, derrière ce genre d'histoire médiatisée, il n'y a pas une manipulation par le pou-



Rémy Fauchereau est passionné par les OVNI depuis l'âge de 16 ans. « Seuls 20 % des phénomènes sont inexplicables actuellement ».

voir, par exemple pour mieux faire accepter par l'opinion publique les crédits affectés à la NASA... ».

#### Une ville dans le ciel

Pourtant Rémy Fauchereau recueille des témoignages depuis 1998. « J'en ai des centaines sur l'Yonne et des centaines d'articles de presse sur le sujet », dont certains de l'Yonne Républicaine. Meticuleusement, l'enquêteur en ufologie, comme il se définit, couche les témoignages sur bande magnétique et sur papier, les assortit de croquis, de plans, de photographies des secteurs où les phénomènes ont été observés, des prévisions météorologiques du jour concerné, de questionnaires détaillés... Parmi ses témoignages les plus étonnants figure celui d'une personne qui, à Neuvy-Sautour, « a vu passer dans le ciel ce qu'elle décrit comme une ville ». Dans la majorité des cas, « les témoins disent avoir vu des objets en forme de boule lumineuse, de triangle, de cigare... ».

Rémy Fauchereau constate que « parfois, il y a des méprises : ce que certains considèrent comme des OVNI sont en fait des satellites,

la station ISS, des avions ou la planète Vénus ». Statistiquement, note Rémy Fauchereau, « seuls 20 % des cas restent inexplicables actuellement ». Mais l'ufologue estime : « on pourra peut-être les expliquer de façon rationnelle dans l'avenir ».

#### « Je crois ce que je vois »

C'est une des raisons pour lesquelles il recueille, et surtout conserve ces témoignages. C'est aussi parce que « plus tard, ces documents pourront intéresser des chercheurs dans le domaine de la physique ou de l'étude psychosociologique des témoins... ». Il envisage d'éditer notamment plusieurs fascicules, ainsi que deux volumes consacrés aux phénomènes OVNI dans la presse icaunaise. Pour sa part, Rémy Fauchereau n'a encore « jamais vu un OVNI ». Et de son esprit rationaliste, il lance : « moi, je crois ce que je vois ».

Y. A.

#### ○ EN SAVOIR PLUS

• Rémy Fauchereau ; 37, rue des Maraichers, Le Ponceau, 89 113 Charbuy ; 03.86.47.13.68.